

Nota de tapa

Segmento de mapa confeccionado por Gerardo Walk (1654). En Historia de la Cartografía, La Tierra de Papel, organizada por José Aguilar. Editorial Codex S.A., Buenos Aires, 1968.

Dice el organizador: “El mapa de Gerardo Walk, grabador y editor de Amsterdam, fechado en 1654, es una muestra de la visión de América del Sur que los holandeses tenían en el siglo XVII. Se trata de un planisferio de grandes dimensiones, 122 x 105 cms. en proyección estereográfica ecuatorial. Bellamente decorado con rosas y motivos escenográficos de combates navales, costumbres indígenas o estampas virreinales, como la de Brasil, el mapa incluye una amplia toponimia y está circundado por una guirnalda de Eolos y Céfiros. El original se conserva en el Servicio Geográfico del Ejército, de Madrid”.

En el sur sudamericano, y siguiendo los comentarios de nuestro amigo el profesor Fabián Ludueña, queremos destacar que el término “Patagonum” es un genitivo derivado directamente de la palabra “Patagones” expuesta al plural de la tercera declinación del latín.

Obsérvese también la nitidez del marcado del territorio de la Capitanía de Chile y el nombre de “Magallánica” a lo que hoy es Tierra del Fuego.

Dra. Martha Bechis